202 cm^2

Página: 10

1/1

Escaramuza de PRD y PT en el INE sobre cuál es la "verdadera izquierda"

Avala consejo plataformas de partidos no coligados // Taddei tomó protesta a la secretaria ejecutiva encargada

FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ

En medio de la aprobación de las plataformas de los partidos para las contiendas donde no van en coalición, representantes de PRD y PT protagonizaron en el Instituto Nacional Electoral (INE) una discusión sobre cuál es la "izquierda verdadera"; los primeros exigieron que el presidente López Obrador "saque las manos" de la contienda.

El salón del Consejo General del organismo electoral estuvo inusualmente lleno, pues generó expectativa la llegada de nuevos integrantes.

En principio, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, tomó la protesta de ley a Claudia Suárez Ojeda como encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, puesto central de mando en el instituto.

Hasta la semana pasada, y por algunos meses, fue la responsable provisional de la Dirección de Administración, y ahora ocupa el asiento número dos en el INE, mismo por el que han transitado cinco personas en menos de un año (un titular y cuatro encargados): Edmundo Jacobo Molina, Roberto Heycher Cardiel, Miguel Ángel Pa-

tiño y María Elena Cornejo.

Adentro y afuera del INE se comentó que Suárez, maestra en derecho constitucional y especialista
en compras gubernamentales, salió
avante en su primera prueba, pues
le tocó arrancar en una sesión sin
gran alboroto. El reto mayor vendrá
cuando conduzca, en pleno proceso
electoral, toda la maquinaria administrativa y jurídica del instituto.

Ella forma parte de un grupo de funcionarios designados por Taddei, en una estrategia avalada por el Tribunal Electoral, cuyo fin es integrar de una vez por todas la plana mayor del INE, responsable de la megaelección del 2 de junio. También hubo expectativa por la llegada del diputado Gerardo Fernández Noroña, representante del PT, quien si bien en su primera sesión empezó moderado, pronto lanzó algunas de sus frases, como referirse a la oposición como "frente guango de derecha".

Cuando se analizaban las plataformas, particularmente el tema de género y de las acciones afirmativas de los partidos, el petista, miembro del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, dijo que en esos puntos la oposición persistía en su "doble discurso y doble moral", por lo que habría que "ir desmontando los actos de hipocresía".

Al contrario, dijo, en la 4T "propusimos a una mujer, quien les ganó a cinco machirrines", mientras los otros han negado a la mujer derechos de libre sexualidad y a decidir sobre su cuerpo.

Más adelante, cuando el perredista Ángel Ávila habló de que su partido es la "verdadera izquierda", cuyas plataformas para 2024 pugnan por la división de poderes, fortalecimiento de los órganos autónomos y combate a la pobreza mediante la "mayor recaudación fiscal", su correligionario Guadalupe Acosta le respondió a Noroña; reprochó que ahora hablen de la elección del 88 tomados de la mano de Manuel Bartlett; aseguró que hay una intervención ilegal del presidente López Obrador.

El petista se quedó con las ganas de responder, pues ya no tenía turno para hablar. "¿Por alusiones?", preguntó a Taddei, pero esa figura no está en el reglamento. Por tanto, lo que se esperaba como un choque de trenes en la herradura de la democracia quedó en escaramuza.

